

Die Seegeritzer Kapelle und der Kapellenberg

Am 17.10. ließ Generalmajor Gotthard Johann Graf von Manteuffel, Kommandeur eines russischen Dragoner-Regiments in der Nordarmee (-> FRIEDHOF), die „nicht unbedeutende Höhe, welche die Gegend beherrscht“, besetzen und nahm hier Quartier. Er beauftragte seine Kosaken, Streifpartien vornehmen, „um die Gegend zu recognoszieren“ = erkunden.

Am 18.10. um 9 Uhr erschien der Kronprinz von Schweden (-> TAUCHA, -> PFARRWOHNUNG) in Begleitung einiger Adjutanten auf dem Kirchberg und ließ hier und auf den Feldern von Plaußig Kanonen aufstellen; den Einwohnern von Plaußig und Seegeritz wurde befohlen, sich aus Sicherheitsgründen zu entfernen.

